

Viernes 19 de Octubre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238310>Preocupan al FMI los altos petroprecios Alicia Salgado / enviada WASHINGTON, DC, 18 de octubre.- Ante la volatilidad que permanece en los mercados internacionales, tanto las autoridades gubernamentales como las instituciones financieras privadas necesitan estar atentas para actuar en favor del sistema financiero global, convocó Rodrigo de Rato. La economía global va moderando su ritmo de expansión, pero eso no implica que se detenga, ya que los países emergentes están actuando como catalizadores del crecimiento, afirmó el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). Advirtió que el incremento de los precios internacionales del crudo puede imponer retos inesperados a las autoridades monetarias, por el resurgimiento de presiones inflacionarias en economías emergentes e incluso en productores de petróleo.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238348>México aún será asistido en su desarrollo: BM Alicia Salgado / enviada Sin embargo, el hecho de que casi 46 por ciento de la población se mantenga bajo la línea de pobreza y la extraordinaria iniquidad en la distribución del ingreso, tanto entre personas como en las diferentes regiones, lo hacen un país todavía sujeto a recibir la asistencia para el desarrollo. Francois Bourguignon, economista en jefe del BM, afirmó que las diferencias de ingreso entre la población más pobre y más rica; la persistencia de estructuras monopólicas en sectores clave, la falta de flexibilidad de las estructuras laborales y la insuficiencia de ingresos fiscales, han "lastrado" el desarrollo económico y provocado que México mantenga una tasa de crecimiento promedio muy por debajo de su potencial. En entrevista con EL FINANCIERO, dijo que el consenso político alcanzado en materia de reforma fiscal podría cambiar un poco la falta de recursos públicos para impulsar el crecimiento económico. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238350>Crudo, por las nubes; el WTI cerró en 89.47 dpb Antonio Sandoval La debilidad del dólar frente a la moneda común europea provocó que los capitales mundiales buscaran refugio en los mercados de físicos, lo que impulsó el precio del petróleo a rangos sin precedentes y el de la onza de oro a su punto más alto en 27 años. El dólar se desplomó ayer contra el euro a un mínimo histórico de 1.4292 dólares. En los últimos 30 días, el dólar ya acumula un retroceso de 2.20 por ciento contra la divisa europea y en el año la pérdida es de 8.28 por ciento. Lo anterior es, de hecho, la caída más significativa para un periodo similar desde que el euro inició operaciones formales en los mercados cambiarios en enero de 2000. El precio del barril de petróleo sigue su desenfundada escalada; ayer quedó a unos centavos de los 90 dólares por unidad.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238364>No habrá subejercicio en el agro Jeanette Leyva Reus El sector agropecuario opera en los más bajos índices de productividad y eficiencia, al carecer de financiamiento por parte de la iniciativa privada, además de desenvolverse en ambientes poco propicios para su desarrollo. En el informe El sector agropecuario, presentado por el Centro de Estudios para las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados durante una reunión de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para analizar las necesidades del sector, se destacó que sólo 16 por ciento del país es considerado tierra cultivable. Se estima que alrededor de 55 por ciento del territorio nacional es apto para la ganadería, pero sólo 14 por ciento son terrenos con pastizales, por lo que las carencias son enormes.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238375>Atoran en San Lázaro la Ley de Ingresos para 2008 Jeanette Leyva / La Ley de Ingresos de la Federación para 2008 se atoró en la Cámara de Diputados y será hasta el próximo martes cuando se decida su destino, al declararse anoche un receso. Aunque previamente fue aprobada en lo general por el pleno con 281 votos a favor, 31 en contra y cero abstenciones. Sin embargo, la aprobación final para desechar o aceptar los artículos reservados y modificados por los legisladores tendrá que esperar hasta el martes.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238344>Trabaja Senado en reforma energética, no eléctrica Esther Arzate Las discusiones en el interior de las Comisiones de Energía del Congreso de la Unión para la reforma al sector energético iniciarán en un par de semanas y podrían ser aprobadas este mismo año, pero las iniciativas omitirán cambios a la industria eléctrica porque estarán concentradas en los temas relacionados con hidrocarburos. El presidente de la Comisión de Energía del Senado de la República, Francisco Labastida Ochoa, comentó en entrevista que una vez que los legisladores de las diferentes fracciones parlamentarias definan y acuerden los temas que abordará el paquete de reformas al sector energético, organizarán mesas de discusión y diálogo con empresarios, catedráticos, consultores y funcionarios del sector, a fin de que contribuyan con sus opiniones y sugerencias en los cambios legislativos que requiere la industria petrolera nacional. Indicó que, a reserva de las iniciativas que se deriven de las reuniones internas y públicas, la comisión que encabeza pretende impulsar la creación de un Directorado de Petróleo, similar al que opera en Noruega y Brasil, el cual dependería de la Secretaría de Energía, pero tendría autonomía técnica. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238312>México, lejos de emparejar el nivel de vida de la OCDE Ivette Saldaña Luego de 13 años de pertenecer a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México aún no logra emparejarse con los niveles de vida o con el PIB per cápita de las economías miembros desarrolladas. Sin embargo, académicos y economistas consideran que pertenecer a ese organismo nos permite compararnos con países que ya lograron colocarse en un mejor sitio. En el Panorama de las Regiones 2007, la misma OCDE afirma que entre sus integrantes, México es de los que presentan mayor desigualdad. De hecho, el Producto Interno Bruto (PIB) varía significativamente entre nuestro país y los otros 29 miembros de la Organización, pero la brecha es mayor si se comparan las 335 macrorregiones y las mil 679 microrregiones que la componen.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238313>Presume Calderón cifras de empleo; la mayoría son eventuales (Eduardo Ortega) Aunque en su mayoría son trabajos eventuales, el presidente Felipe Calderón presumió que de enero a la fecha se han generado 825 mil nuevos empleos registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), cifra muy superior a la proyectada a inicios del año, de 600 mil. Al entregar el Gran Premio de Arte Popular al pie del monumento a Francisco I. Madero en la residencia oficial de Los Pinos, el jefe del Ejecutivo federal precisó que tan sólo en la primera quincena de octubre se crearon 71 mil plazas. Como en campaña,

cuando se autodenominó "el presidente del empleo", Calderón Hinojosa aseguró que su administración tiene el firme compromiso de generar nuevas oportunidades de trabajo para todos los mexicanos. "Por cierto, hoy quiero compartir una buena noticia con ustedes en esta materia, en la materia de empleo, que es tan importante para mí: en la quincena pasada, por ejemplo, del 1 de octubre al 15 de octubre, se registraron en el Seguro Social 71 mil nuevos empleos formales, tan sólo en esos 15 días. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238359> Urge un giro en la relación comercial con China Ivette Saldaña Sin pensar aún en la firma de un tratado de libre comercio (TLC) entre México y China, analistas, académicos, empresarios y funcionarios consideraron necesario trazar una política clara de corto, mediano y largo plazos que permita profundizar el intercambio de bienes, servicios y tecnología con ese país, y dejar de lamentarnos por el desplazamiento que sufre nuestra industria por la competencia asiática. Si bien con el incremento de la competencia china y la mayor entrada de sus productos al mercado internacional -los chinos producen 25 por ciento de los bienes manufactureros del mundo- nuestro país fue el más perjudicado, tanto en su mercado doméstico como en su participación como proveedor de Estados Unidos, ya es momento de dar vuelta a la hoja y definir un proyecto de cooperación estratégica de largo plazo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238368> Requiere el campo tecnología y créditos Héctor A. Chávez Maya Es necesario que las organizaciones campesinas no sólo debatan sobre el incremento del presupuesto al sector, sino también en la modificación de los programas que permitan a los productores tener acceso a la tecnología y a créditos para que logren ser competitivos, consideró Alfonso Ramírez Cuéllar, dirigente de El Barzón. Lamentó que las agrupaciones rurales discutan el paquete presupuestal de la misma manera que en años pasados, sin que entren en el debate los grandes objetivos para que se establezca el financiamiento que se requiere para el agro nacional. Criticó que el actual esquema del gobierno federal no tenga propósitos claros y se estén aplicando fuera de tiempo. La dispersión irracional de programas no permite alcanzar las metas, por lo que tienen que ser más ambiciosos para combatir el hambre y la desnutrición en el

país. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238370> Persiste marginación indígena en México: Javier López Macías (Héctor A. Chávez Maya) Es lamentable que en pleno siglo XXI y en la antesala de la eliminación de muros comerciales con Estados Unidos, en México persista la discriminación y no se haya logrado articular a los más de diez millones de indígenas en una política pública que les garantice el desarrollo económico para caminar hacia la competitividad. Javier López Macías, presidente de la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social (Unimoss), añadió que de 386 municipios de alta marginación en el país, 209 son de población mayoritariamente indígena, de ahí que los integrantes de los 57 grupos étnicos emigren cada vez más de sus lugares de origen. "De 2000 a 2005 abandonaron sus comunidades 241 mil 588 indígenas." Convocó a las etnias a construir las alianzas necesarias para dotar a las comunidades y pueblos de oportunidades de empleo, educación, alimentación y salud, y se comprometió a apoyarlos en la organización productiva y la

capacitación. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238306> Ecos de un desastre bursátil mundial El desplome de 20.5% en el S&P 500 en 1987, entre otros efectos, redujo las cuentas bursátiles; hoy en día hay 184 mil en México. El crack bursátil del 19 de octubre de 1987 se mantiene como la mayor contracción en un día en Estados Unidos, cuando el Índice S&P 500 cayó 20.5 por ciento. Otras plazas resintieron pérdidas similares. El Índice de Precios y Cotizaciones bajó 16.5 por ciento ese mismo día. Sin embargo, las consecuencias de este episodio fueron mucho menores que las observadas en la contracción bursátil a inicios de esta década, pese a que la magnitud de ambas fue relativamente similar. La caída en el S&P 500 del máximo alcanzado en agosto de 1987 al nivel mínimo en diciembre de ese año, fue de 33.5 por ciento. Por su parte, tras alcanzar un máximo histórico en marzo de 2000, ese índice mantuvo una trayectoria negativa hasta octubre de 2002, con una contracción de pico a fondo de 49 por ciento en total. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238331> La nueva caída del dólar frente al euro empujó al crudo a otro récord, confirmando su franca tendencia alcista Efraín Hilario Ayer, la nueva depreciación del dólar frente al euro fue el factor que catapultó al crudo a un nuevo récord en el New York Mercantile Exchange (Nymex), confirmando la franca tendencia alcista del hidrocarburo. Los contratos más activos de petróleo han cerrado en cuatro de las últimas cinco sesiones en máximos desde que fue creado el mercado de 1983, impulsados por compras especulativas, más que por fundamentos del mercado. Así, el convenio del crudo West Texas Intermediate (WTI) con vencimiento en noviembre cerró en 89.46 dólares por barril, con una ganancia de 2.06 dólares, o 2.4 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238337> Eficientar procesos productivos contra altos costos de insumos Leticia Hernández Morón Ante la presión en precios de materias primas y el impacto en la productividad de cuatro plantas por la falla en el suministro de gas natural por parte de Pemex en septiembre pasado, Kimberly Clark de México bajó sus utilidades pese al aumento de 4 por ciento en las ventas del tercer trimestre, a cinco mil 219 millones de pesos. La utilidad de operación y flujo operativo estuvieron 4 por ciento debajo del tercer trimestre de 2006 al ubicarse en mil 313 millones y mil 580 millones de pesos, en ese orden. La empresa manifestó una fuerte presión en costos por precios 40 por ciento más altos en fibras para reciclar y en otros insumos derivados del petróleo. Ante este entorno, Kimberly ha acelerado sus programas e inversiones en aras de lograr eficiencias operativas. En los últimos 12 meses invirtió dos mil 392 millones de pesos, mil 387 millones en activos fijos y el resto para la recompra de acciones, adicional al pago de dividendos por cinco mil 925 millones de pesos. En esta parte final del año espera arranque la nueva máquina de papel tissue en la que invirtió 75 millones de dólares, y añadirá 8 por ciento de capacidad de producción. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=238341> Nuevo máximo en la BMV; saldos mixtos en NY Felipe Sánchez No sin dificultades, la BMV consiguió este jueves establecer un nuevo máximo histórico en términos de su promedio de precios, el cual reportó al cierre un incremento de 0.35 por ciento, ubicándose en 32 mil 836.12 unidades. El volumen negociado fue de 216.8 millones de acciones, intercambiadas por medio de 15 mil 190 operaciones. Entraron a remate 85 emisoras, de las cuales 51 subieron, 23 perdieron y 11 no cambiaron. Por la mañana la bolsa reportaba una caída que llegaba a ser de 0.61 por ciento, pero conforme los principales índices de

Nueva York se recuperaron, también lo hizo la BMV. Apoyaron a la bolsa favorables perspectivas para el reporte trimestral de América Móvil, cuya acción aumentó 0.76 por ciento. También benefició la venta de las acciones de Aeroméxico, cuyos títulos se elevaron 9.35 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/29778.html>

Calderón: superada, la meta de empleos Sergio Javier Jiménez La meta de creación de empleos formales para 2007 fue superada, pues de los 600 mil que se tenían planeados, al 15 de octubre se cuenta con un registro en el Seguro Social de 825 mil nuevas plazas, aseguró el presidente Felipe Calderón. “A principios de año se estimaba que si nos iba bien se crearían más o menos 600 mil nuevos empleos en todo el año, de enero a diciembre. “Ahora al 15 de octubre ya se han creado 825 mil nuevos empleos, muy por encima de lo previsto originalmente”, señaló en la entrega de galardones de los certámenes El Gran Premio del Arte Popular y el Concurso de Leyendas Vivientes. En campaña Calderón estableció como meta la creación de un millón 200 mil nuevas plazas por año hacia el final de su administración. De acuerdo con el pronóstico de analistas del sector privado recabado en la encuesta mensual del Banco de México, este año se crearían cerca de 700 mil empleos formales.<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60695.html>

Crearán fondo para naciones pobres WASHINGTON.— El Banco Mundial está hablando con empresas para que aporten dinero a un fondo de la entidad destinado a combatir la pobreza, en un giro hacia el sector privado que busca ampliar las tradicionales fuentes de financiamiento que representan los países ricos. El jefe del Banco Mundial, Robert Zoellick, dijo durante una conferencia de prensa que se acercaron “un par de empresas” para hablar acerca de una contribución a la Asociación para el Desarrollo Internacional, el mayor fondo de ayuda del mundo para los países pobres. Zoellick calificó la situación como alentadora, mientras en la actualidad tienen lugar negociaciones con los países donantes acerca del nuevo financiamiento del fondo, que provee de préstamos libres de intereses para los países pobres. El nuevo financiamiento cubrirá el periodo de préstamos entre 2009-2011. “Es una buena declaración de confianza sobre lo que estamos haciendo (y) nos podría ayudar a ampliar la base de respaldo para el financiamiento de los 81 países más pobres del mundo”, dijo Zoellick sin identificar a las empresas. El Consejo del Banco Mundial necesitaría primero aprobar la participación del sector privado en el fondo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60694.html>

Posponen la discusión sobre programas de apoyo al campo Andrea Merlos y José Manuel Arteaga La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, la Ley de Ingresos de la Federación para 2008; sin embargo, cuando se discutía uno de los puntos reservados, el cual se refería a una salvaguarda para proteger a los productores del campo, una vez que a partir del 1 de enero del próximo año se quitará el arancel a maíz, frijol y azúcar que ingresen al país, la sesión fue reventada por el PRD. Los diputados perredistas pidieron contabilizar el quórum, y en una estrategia interna evitaron registrarse en los tableros electrónicos de San Lázaro, que conjugado con la ausencia de panistas y priístas, obligaron a la presidenta de la Mesa Directiva, Ruth Zavaleta, a suspender la sesión y con ello detener el reloj legislativo hasta el próximo martes 23 de octubre. Así se evitará incumplir la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, que fija el próximo sábado 20 de octubre como fecha límite para aprobar la Ley de Ingresos de la Federación de 2008. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60689.html>

Crece déficit de México ante China Ixel Yutzil González A diferencia de países del sur de América, que han acumulado superávit comercial con China por exportaciones de materias primas y manufacturas basadas en recursos naturales, México reporta déficit creciente con la nación asiática, situada como el segundo socio comercial de nuestro país, después de Estados Unidos. Durante la presentación del libro Oportunidades en la relación económica y comercial entre China y México, Julie Lennox, oficial a cargo de la Dirección adjunta de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en México, expresó: “México es el país más perjudicado por el ingreso de China al mercado global”. Por su parte, Enrique Dussel, coordinador de la publicación elaborada por la Cepal en conjunto con el Centro de Estudios China-México de la UNAM, el Senado mexicano y la Secretaría de Relaciones Exteriores, indicó que ha sido insuficiente la estrategia defensiva de México, pues, “particularmente en el ámbito comercial, existe una relación relativamente irregular con su segundo socio comercial, en términos de cuotas compensatorias y de triangulación de comercio legal”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60701.html>

Bancos pactan reglas para economías pobres Por Jeremy Grant en Washington Bancos de desarrollo que representan activos por un billón de dólares, acordarán hoy un conjunto común de políticas de gobernanza corporativa para combatir la corrupción y promover el sector privado en economías emergentes. El acuerdo entre 31 de las llamadas instituciones de financiamiento al desarrollo (DFI, por sus siglas en inglés), pretende delinear una estrategia sobre cómo entrelazar la gobernanza corporativa con los criterios de inversión. Los estándares de gobernanza corporativa siguen siendo aplicados en forma individual por cada DFI, y por lo general han sido de importancia secundaria en relación con consideraciones ambientales y sociales en los casos que esas instituciones establecen condiciones para las compañías en las cuales invierten. Arthur Arnold, director general de la Compañía de Financiamiento al Desarrollo de los Países Bajos, conocida por su acrónimo en holandés, FMO, indicó que la corrupción era “el más grande enemigo del desarrollo”. “La única forma efectiva de combatirla es a través de una buena gobernanza. Cuando surgen problemas en el financiamiento al desarrollo y en inversiones en países en desarrollo, en nueve de cada 10 casos se debe a la gobernanza”, indicó al FT. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/19/index.php?section=politica&article=003n1po>

Al final del foxismo, Pemex signó siete contratos con Oceanografía En los últimos días del gobierno de Vicente Fox, Petróleos Mexicanos (Pemex) firmó siete contratos por 86 millones 256 mil 440.16 dólares con Oceanografía, empresa para la que los hermanos Manuel y Jorge Alberto Bribiesca Sahagún actuaban como gestores, y que está asociada con una trasnacional naviera. Los convenios tendrán que ser pagados por la actual administración, pues obligan a la paraestatal a rentar a esa empresa lanchas rápidas y dos barcos procesadores entre 2008 y 2009, explicó el presidente de la Comisión de Marina de la Cámara de Diputados, José Manuel del Río. El legislador de Convergencia informó que esos contratos forman parte de una estrategia del foxismo para dismantelar la marina mercante, al utilizar empresas con socios en el extranjero para eludir la Constitución y la Ley de Obra Pública. “Un estudio de la comisión reveló que muchas empresas mexicanas

actúan como intermediarias de las extranjeras, como Naviera del Pacífico, Arrendadora Ocean Mexicana y Naviera Mexicana del Sureste, vinculadas con Oceanografía, que a su vez tiene como socia a Otto Candies LLC”, señaló. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/19/index.php?section=politica&article=008n1pol>Aprueban en lo general la Ley de Ingresos 2008 Roberto Garduño y Enrique Méndez El proceso legislativo de aprobación final de la Ley de Ingresos 2008 quedó inconcluso anoche, al decretarse un receso en la sesión ordinaria de este jueves, para reanudarse el martes 23. Una vez que el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general el dictamen de la Comisión de Hacienda, las fracciones de PAN y PRI incumplieron un acuerdo para incluir, en la discusión en lo particular, un artículo tercero transitorio con el propósito de obligar al gobierno federal a proteger la producción nacional de maíz blanco y frijol. Este hecho provocó que el PRD recurriera –cuando la sesión se acercaba a su fin y sólo faltaba un artículo por discutir– a la práctica parlamentaria de no completar el quórum cuando priístas y panistas votaban en contra ese texto que habían ofrecido aprobar. La diputación del sol azteca aprovechó que buena parte de los legisladores del PAN y del PRI abandonaron San Lázaro para no perder los vuelos a sus respectivos estados.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/19/index.php?section=politica&article=009n1pol>Pide el Conorp aumentar a \$204 mil millones el presupuesto para el campo Matilde Pérez U. El Consejo Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros (Conorp) sostuvo que la propuesta de incrementar a 204 mil 522 millones de pesos el presupuesto del sector para 2008, así como la solicitud de que se mantengan todos los programas existentes y no se compacten a nueve, como pretende la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, tiene como propósito evitar la profundización de la pobreza y la desigualdad en el campo. Durante el primer congreso nacional del Conorp, realizado en la explanada de la Cámara de Diputados, los dirigentes de las 12 agrupaciones que integran el organismo señalaron que las políticas públicas y los programas para el campo han favorecido la concentración de la riqueza en unos cuantos agricultores, comercializadores y exportadores, y “año con año los campesinos enfrentan mayores obstáculos para acceder a los recursos públicos por la inadecuada e irracional aplicación del presupuesto de egresos”, y por los subejercicios que terminan en recortes de recursos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/19/index.php?section=economia&article=027n1eco>Habría que ser ciego para no ver la gran diferencia del ingreso en México: BM Roberto González Amador (Enviado) Washington, DC, 18 de octubre. El Banco Mundial (BM) advirtió este jueves sobre la existencia de “un problema de integración” en México a consecuencia de la “brecha” de desarrollo entre el norte industrializado y el sur orientado a la agricultura. En declaraciones a La Jornada, Francois Bourguignon, vicepresidente y economista en jefe del Banco Mundial, comentó que “se tendría que ser ciego” para no ver la diferencia en el grado de desarrollo de México. La brecha en el nivel de bienestar del norte y sur del país, añadió, se ha cerrado un poco respecto del “pico” registrado a mediados de los años 90, después de la crisis derivada de la devaluación del peso a finales de 1994, “pero es cierto que la diferencia de grado de desarrollo es realmente enorme”.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/19/index.php?section=economia&article=031n2eco>México y Ecuador, los países de AL que menos crecerán: Cepal Santiago de Chile, 18 de octubre. México y Ecuador serán las economías de América Latina (AL) que menos crecerán, con tasas iguales o inferiores a 3.5 por ciento en 2008, de acuerdo con un reporte de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). La economía latinoamericana crecerá 4.6 por ciento, cuatro décimas abajo de lo previsto para este año, vaticinó el organismo. No obstante la desaceleración, la región acumulará seis años de expansión consecutiva, sumando un aumento de 20.6 por ciento de su producto per cápita. La mayor actividad económica será impulsada por Panamá (8.5 por ciento), Argentina (7.5), República Dominicana (7.5), Perú (7.3), Venezuela (6.8) y Colombia (6.8 por ciento).

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/19/index.php?section=economia&article=032n1eco>Máximos históricos en el precio del crudo; ayer cerró en 90 dólares el barril Israel Rodríguez Los precios del petróleo alcanzaron ayer jueves nuevos máximos históricos al llegar casi a 90 dólares por barril, impulsados por la tensión geopolítica en Medio Oriente, la debilidad del dólar y la precariedad del abasto mundial para el invierno. En Nueva York el crudo se cotizó en 89.78 dólares en operaciones a viva voz; durante la negociación electrónica de la noche del jueves los futuros subieron hasta 90.02 dólares. En Londres alcanzó 84.80 dólares por barril, imponiendo nuevo récord, mientras el precio del crudo de la Organización de Países Exportadores de Petróleos (OPEP) rebasó el miércoles por primera vez la marca de los 81 dólares, al ubicarse en una media de 81.09 dólares por barril, 27 centavos más que el martes, informó el secretariado del cártel en Viena. Analistas de la OPEP, citados por Dpa, atribuyen el rápido ascenso de los precios en las últimas semanas, principalmente a las especulaciones en el mercado y a las amenazas turcas de intervenir militarmente en el norte de Irak para destruir las bases de un grupo armado separatista.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/19/index.php?section=economia&article=032n4eco>Brasil prestará mil mdd a Angola para producir biocombustibles Luanda. El presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, anunció este jueves un préstamo de mil millones de dólares para el gobierno angoleño, en una reunión con su homólogo José Eduardo dos Santos en Luanda. Lula, quien llegó a Angola el miércoles por la noche procedente de Sudáfrica, donde asistió a una cumbre, aseguró que los anteriores créditos concedidos por Brasil habían "ayudado a Angola a modernizarse" y que su gobierno estaba dispuesto a seguir en esa línea. Con el nuevo préstamo se financiará el desarrollo de la producción de biocombustibles y la construcción de una central hidroeléctrica sobre el río Cunene, en la frontera con Namibia. Lula dijo "confiar" en la capacidad de las empresas brasileñas para hallar "soluciones adaptadas" en Angola y recordó que varias empresas angoleñas también trabajaban en su país.